

# Ermua informará a sus empresas sobre la gestión medioambiental obligatoria

El desconocimiento de las empresas locales sobre este campo impulsa al Ayuntamiento a realizar un proyecto para una buena gestión

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua informará a las empresas sobre su gestión medioambiental obligatoria, tras realizar un estudio que evidencia su desconocimiento en este aspecto. Se trata de un proyecto impulsado por la administración local en colaboración con la firma Margube.

Según se informó en una Comisión Informativa al resto de corporativos ermuarras, «se trata de dar a conocer los requisitos para cumplir las normas y asesorar para que puedan gestionar los residuos de forma conjunta».

Tras el diagnóstico realizado se trabaja precisamente en cumplir el objetivo de conseguir que las empresas conozcan los requisitos legales, que tengan una percepción diferente de sus responsabilidades y que gestionen de forma adecuada sus residuos.

Este abordaje se llevará a cabo en dos fases. La primera fase, ya ejecutada, en la que el Ayuntamiento se comprometió a recopilar los datos, y la segunda fase en la que se establecen las acciones prioritarias y se pretende conseguir el compromiso de las empresas para una buena gestión de residuos.

Según adelantó el alcalde, Carlos Totorika, «si bien el estudio puede dar una mala sensación, tenemos que tener en cuenta que ha bajado mucho la contaminación de nuestras empresas. Hace 10 años ni siquiera se hablaba de este aspecto y se vertía directamente al río». «Nuestras grandes empresas ahora



Uno de los apartados de la gestión medioambiental afecta a la situación del río. :: A. LASUEN

no tienen claro», aclaraba. Hay que tener en cuenta que el resultado de este estudio no habla de volúmenes, sino de número de empresas, con la intención de aclarar «que las grandes empresas», es decir, las que mayor volumen de residuos generan «conocen la normativa medioambiental existente».

En el diagnóstico participaron 39 empresas y únicamente seis contaban con su propio sistema de ges-

ción del área medioambiental. Según apuntaba el análisis de los datos, en el campo de contaminación del aire «el 28% de las empresas analizadas tienen focos contaminantes a la atmósfera y sólo el 50% los tienen declarados, debido a su desconocimiento».

En el caso de contaminación del agua, el conocimiento es mayor y la mayoría de ellas conocen la obligación de obtener el permiso de vertido al colector.

## Contaminación del suelo

La necesidad de descontaminación de suelos es muy desconocida por las firmas ermuarras, ya que «muchas de ellas declararon que no habían realizado el proceso y no les constaba ninguna comunicación que les obligara a hacerlo».

En general la mayoría disponen de un plan de emergencias, aunque

éste no contempla una posible afección al entorno.

En cuanto al almacenamiento de productos químicos el estudio establece que «existe una falta de conocimiento sobre los riesgos que conllevan los productos y una inadecuada gestión de los envases que los almacenan».

Los residuos peligrosos también son uno de los campos en los que la administración deberá ampliar el conocimiento de las empresas ya que se destaca «el amplio porcentaje de desconocimiento de esta gestión».

En el caso de los residuos no peligrosos, «el 18% ha realizado su declaración». En cambio los residuos especiales (pilas, toners u otros), se reciclan en puntos de recogida y la mayoría desconocen la normativa para empresas en el campo de los residuos de envases y embalajes.

«Hace diez años ni siquiera se hablaba de esto y se vertía directamente al río»

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 20).

## EN BREVE

### 'Karl Marx', mañana en el cine club de Ermua

#### PELÍCULA FRANCESA

:: La sesión de cine-club del Ermua Antzokia contará mañana con la proyección de la película francesa estrenada en 2017 'Karl Marx', que se pasará a las 20.30 horas en versión original subtitulada. Es una película histórica del director Raoul Peck que cuenta la historia del París de 1844, en el que tras exiliarse, Karl Marx conoce a Friedrich Engels, quien investigaba el nacimiento de la clase obrera británica. Juntos, entre censuras, represión policial, revueltas y conflictos políticos, lideraron el movimiento obrero.

### Berbalagun organiza un pintxopote

#### PARA HABLAR EN EUSKERA

:: La iniciativa de fomento del euskera hablado en Ermua, Berbalagun, ha organizado para mañana una sesión de pintxopote, para practicar euskera en un ambiente cómodo y adecuado. Este actividad, además de poder conocer a otras personas que hablan euskera en Ermua permite hablar en euskera de forma distendida. Las personas interesadas pueden inscribirse en el 663070492, a través del whatsapp o en 'ermua\_berba@eak.eus'. La actividad comenzará a las 19.30 horas en el bar Infreñu.

### Llega la Feria de Oportunidades

#### COMIENZA MAÑANA

:: Mañana comienza la Feria de Oportunidades de la ACHE, que reunirá a 17 comercios locales de diversos campos en la plaza del mercado local. Esta feria se abrirá de jueves y viernes, de 10 a 13.30 horas y de 17 a 20 horas. El sábado el horario de apertura será de 10 a 14 horas.

DEBA



Esnaola (izq) marcó un golazo desde fuera del área e Iturrino fue el primero en anotar. :: FOTOS ANDER SALEGI

## El primera infantil acaba con su racha de imbatibilidad

Los equipos cadetes suman dos jornadas consecutivas sin perder

ANDER SALEGI

DEBA. Buena jornada en general de los equipos del club Amaiak Bat, que se salda con tres victorias, dos empates y tres derrotas, una de ellas del primera infantil que ve cómo se rompe su racha de imbatibilidad.

El primer equipo del club se vuelve a reencontrar con la victoria. Hace dos jornadas ante el Real Unión finalizaron una racha positiva de siete jornadas. Esta última jornada se ha visto que eso fue un pequeño bache que ya ha superado el equipo. Una buena primera parte les sirve a los debarras para llevarse los tres puntos. Al poco de comenzar el partido Iturrino anotó el primer gol para los locales tras un pase de Sobrado. Al filo del descanso Jon Esnaola logró un golazo, tras mandar un rechace de fuera del área al fondo de la portería. En la segunda mitad los locales bajaron la intensidad y eso hizo que el Hondarribia marcara un gol para maquillar el resultado.

El femenino del regional comenzó ganando gracia a un gol de Esti, pero las debarras vieron como al poco de comenzar la segunda parte el Zumaiako empataba. Partido igualado con un merecido reparto de puntos.

El juvenil se desplazó a Eibar y comenzó ganando gracias al gol de Josu Beñaran tras un cabezazo en un córner. Aguantaron bien la primera mitad con empate a uno en el marcador, pero en la segunda parte, tras un fuera de juego inexistente que le pitaron en contra a los del Amaiak Bat la cosa cambió. El equipo se vino abajo, al ver como de un posible 2-1 se pasó a un carrusel de goles por parte del conjunto armero.

Los equipos cadetes parece que



Esti fue la única que marcó en las chicas del regional.

### RESULTADOS

**División de Honor Regional:**  
Amaiak Bat - Hondarribia. 2-1.  
**Regional femenino:**  
Amaiak Bat - Zumaiako. 1-1.  
**Juvenil honor:**  
Eibar - Amaiak Bat. 5-1.  
**Cadete honor:**  
Lazkao - Amaiak Bat. 0-0.  
**Cadete femenino:**  
Amaiak Bat - Touring. 2-1.  
**Primera infantil:**  
Amaiak Bat - Añorga. 0-1.  
**Infantil txiki:**  
Oiartzun - Amaiak Bat. 1-3.  
**Infantil honor femenino:**  
Zarautz - Amaiak Bat. 2-1.

han espabilado y suman dos jornadas consecutivas sin perder. El Cadete masculino se desplazó a Lazkao y logró un punto en un partido sin goles. El Cadete femenino por su parte, jugó en Deba e hizo un buen partido que le valió para sumar la

segunda victoria consecutiva. Amutxastegi se encargó de marcar los dos goles para las debarras.

El primera infantil finalizó con una racha de diez jornadas sin perder. Comenzó la fase de campeones enfrentándose al Anorga en casa y un error les costó el partido.

El infantil txiki, por su parte, comenzó la fase participación en casa del Oiartzun y no le fue mal ya que sumó los primeros tres puntos de esta nueva fase. Los goleadores fueron Aranberri y Salegi en dos ocasiones. Destacar que durante la semana pasada Ibai Salegi y Aitor Urteaga han estado entrenando con la Real Sociedad en Zubietta. El Infantil femenino no pudo con el Zarautz y cayó derrotado por una mínima diferencia. El único gol de las debarras lo anotó Maren.

### Sorteo rifa

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 2.058, mientras que el 1.784 se ha quedado como suplente.

ONDARROA

## Organizado un curso on line para padres de niños hasta 6 años

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La Mancomunidad del Lea Artibai ha organizado unos cursos para madres y padres, de carácter on line, en crianza y educación familiar, con objeto de ofrecer una serie de recursos educativos a los hijos con edades comprendidas entre los 0 y 2 años, en un programa, y en otro de 2 a 6 años. En principio, se programa una presentación para el 12 de marzo en la que se darán a conocer los pormenores del curso.

El programa formativo tendrá una duración de tres meses e incluirá dos conferencias en la sede de la Mancomunidad del Lea Artibai, en Markina-Xemein. Los psicólogos de Etxadi serán los encargados, con el apoyo de la UPV-EHU, de impartir el curso. Está dirigido a niños hasta los seis años, siempre que estén empadronados de los municipios de la Comunidad Autónoma Lea Artibai.

El período de inscripciones se fija anterior al 10 de marzo. Será gratuito y podrán participar hasta 25 familias, por lo que, si se registran un mayor número, se realizará una selección en febrero. La in-

formación e inscripción será de 9.00 a 14.00 horas.

También, se podrá tramitar la inscripción por teléfono en el 646 16 90 78, o por email en prebentzioa@lea-artibai.org, o directamente, en la sede de la Mancomunidad, en Avenida Xemein, 13. Markina-Xemein. Para superar el curso, cada familia debe completar aproximadamente 90 horas de trabajo teórico-práctico. Los temas de cada bloque están relacionados con la organización de la vida familiar, conocimiento del desarrollo psicológico, o su estimulación.

### Aurrera, quinto

El Aurrera sigue quinto en la tabla, con un total de 32 puntos, tras salir derrotado contra el Sondika, en el feudo de este último por 1-0. Los de Ibón López habían viajado a Sondika con una moral notable tras la victoria 3-0 contra el Galdakao. No obstante, los rojillos no pudieron hacer su juego y salieron derrotados con lo que ahora sólo cabe ganar al Arratia, empatados a puntos y sexto en la tabla, con lo que se hará necesario la victoria este sábado.

ERMUA

## XV aniversario de la Casa de la Mujer

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El próximo 6 de marzo se cumplen 15 años de la apertura de la Casa de la Mujer de Ermua, y el Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua quiere celebrarlo con un variado programa de actividades que se organiza en colaboración con el Consejo de Igualdad.

El mismo martes 6 de marzo, a las 12.00 horas, se realizará un acto institucional donde participará el equipo de Gobierno junto a mujeres que leerán textos representativos de la situación real de las mujeres a lo largo del tiempo. Además, se brindará por la igualdad, y habrá un photocall para dejar constancia gráfica del evento.

Por otra parte, por la tarde se realizarán visitas guiadas a la Casa de la Mujer para todas aquellas personas o asociaciones que deseen conocer el edificio y sus programas. Para una mejor organización de estas visitas se debe realizar una inscripción o solicitud previa en la propia instalación.

Durante todo el día, un mural realizado por mujeres que participen en los cursos de la Casa de la Mujer adornará la parte delantera del edificio. Además, las noches del 6 al 8 de marzo, la Casa perma-

necerá iluminada en color lila.

El miércoles 7 de marzo, a partir de las 17.30 horas, la Casa acogerá un World Café donde se reflexionará sobre la instalación, sus objetivos, la participación, el impacto que ha tenido y tiene en Ermua y los retos futuros. Las conclusiones de este encuentro se recogerán en un graphic recording, y se divulgarán por canales como la revista Nahita o la página web municipal.

### Encuentro festivo

Por último, el sábado 10 de marzo se celebrará un encuentro más festivo y lúdico a partir de las 12.30 horas en la plaza 8 de Marzo. Allí actuará el grupo coral feminista La Kora, y se iniciará un recorrido por las calles del municipio con la participación de mujeres de las andrabbandas feministas de tambores y percusión tanto de Ermua como de otros municipios invitados como Vitoria-Gasteiz, Bilbao y Durango.

Aunque este 15 aniversario de la Casa de la Mujer coincide con la celebración del 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, se quiere destacar la importancia de cada uno de los eventos en particular, por lo que para el día 8 también se organizarán otras actividades.